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2015년 제1차 수원시지역사회복지협의체 
대표협의체 회의 결과보고

 2014년 협의체 운영실적 및 결산보고, 제2기 수원시지역사회복지계획 

2014년도 시행계획 시행결과 평가보고서(안), 2015년 수원시지역사회복지

협의체 운영계획(안) 심의를 위한『2015년 제1차 대표협의체 회의결과』 

보고임.

 개  요

  ❍ 일    시 : 2015. 2. 27(금), 10:30 ~ 12:00

  ❍ 장    소 : 수원시의회 세미나실 (본과 4층)

  ❍ 참석인원 : 총 39명

▸ 대표협의체 위원 : 총 26명중 20명 참석(76.92%)

    - 참석위원 : 20명

      염태영, 박진희, 강근수, 엄정숙, 박승자, 김형인, 이용호, 이성진, 유

재광, 서덕원, 장원자, 양진하, 김민수, 김성근, 주승훈, 권혁, 유혜영, 

이상남, 배민한, 박은순

   ※ 미참석위원 : 6명

      김수정, 김춘길, 문정휴, 박치홍, 서태원, 이수경 

   ▸ 복지계획 관련 부서 팀장 : 12명

   ▸ 사회복지과 : 김창범, 황호성, 김충영 3명

   ▸ 협의체사무국 : 박창재, 임복희, 허윤범, 이주미 4명
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구 분

세부 사업수 (개) 시행계획(천원) 시행결과(천원)

계
보편 지역

계 국비 도비 시비 기타 계 국비 도비 시비 기타
예산 비예산 예산 비예산

총계 214 126 17 59 12 147,914,292 72,404,773 12,090,631 62,995,321 423,567 151,876,155 73,717,186 10,875,764 65,662,988 1,620,217 

영유아복지 12 1 2 6 3 1,929,280 - - 1,929,280  -  1,874,836 - - 1,063,056 811,780 

주요내용

   1) 보고사항

    ∙ 2014년 수원시지역사회복지협의체 결산 및 운영실적 

    ∙ 2015년 그간의 추진사항

    ∙ 위원변동 사항 등

   2) 안건심의

    ∙ 제2기 수원시지역사회복지계획 2014년도 시행계획 시행결과 평가보고서(안)

    ∙ 2015년 수원시지역사회복지협의체 운영 계획 및 예산(안)

회의결과

  제2기 수원시지역사회복지계획 2014년도 시행계획 시행결과 평가보고서(안)

  ❍ 심의결과 : 원안대로 의결

  ❍ 주요내용

   ∙ 평가대상 : 2014년도 수원시 지역사회복지 시행계획

               - 11개 분야, 32개 목적, 133개 단위사업, 214개 세부사업

   ∙ 분야별 세부사업 현황

구분 총계
보편사업 지역사업

소계 예산사업 비예산사업 소계 예산사업 비예산사업

세부사업수 214 143 126 17 71 59 12
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구 분

세부 사업수 (개) 시행계획(천원) 시행결과(천원)

계
보편 지역

계 국비 도비 시비 기타 계 국비 도비 시비 기타
예산 비예산 예산 비예산

아동복지 14 2 3 8 1  967,970  324,000 55,536 588,434  -  1,322,887  349,000  28,464  945,423  - 

청소년복지 18 9 0 8 1  319,401 38,050 14,988  259,363 7,000  299,316 31,056  6,940  250,440 10,880 

노인복지 26 17 0 9 0 108,009,786 64,690,197 10,175,303 33,144,286  - 110,679,975 65,671,303 9,382,316 35,618,556 7,800 

여성가족복지 28 23 2 3 0  2,288,668 1,210,292 217,845  860,531  -  2,540,490 1,375,406 247,715  912,369 5,000 

장애인복지 20 13 1 5 1  12,756,845  - 28,303 12,656,272 72,270  12,553,604  - 15,211 12,516,462 21,931 

저소득층복지 29 16 9 1 3  12,772,303 5,851,640 1,588,156 5,332,507  -  13,285,541 6,008,293 1,133,958 6,143,290  - 

교육복지 9 6 0 3 0  2,626,697 - - 2,298,600 328,097  2,952,151  - 50,660 2,247,092  654,399 

보건복지연계 5 1 0 3 1 6,000  -  - 6,000  -  51,149  -  - 2,433 48,716 

주민참여 28 24 0 3 1  522,320  -  -  508,120 14,200  623,554  -  -  565,843 57,711 

전달체계 25 14 0 10 1  5,715,022  290,594 10,500 5,411,928 2,000  5,692,652  282,128 10,500 5,398,024 2,000 

질의자 질의내용 답변자 답변내용

주승훈

위원

◦실무분과에서 복지계획을 평가할 

때 함께 참여해보니, 예산(투입)에 

대한 평가 기준이 당초예산으로 할

것인지, 추경예산으로 할것인지에 

따라 집행실적이 달라지므로 평가 

기준에 대해 질의함.  

황호성

팀장

◦연차별 시행계획의 사업비 등 계획 

내용의 변동사항이 있을 경우 변경 

심의를 통해 계획을 변경하며 최종 

변경안에 대해 평가를 함. 다만 복

지계획의 예산과 시 예산의 차이가 

있을 수 있음.

◦실무협의체 논의 및 타시군 평가사

례 등 참고하겠음

이상남

위원

◦실무분과 자체평가를 통해 점수가 

높고 우수하게 결과가 나온 것은 

좋으나, 작년 평가시에도 평가의 

객관적인 도구를 갖지 못하고 평가

황호성

팀장

◦보건복지부 평가 매뉴얼에 따라, 사

업부서 사업실적에 근거하여 정확한 

평가틀에 의해 평가하고 있음.

  ❍ 논의내용
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질의자 질의내용 답변자 답변내용

함으로써 결과의 공신력 부족에 대

한 문제제기가 있었음. 2014년도 

평가는 어떻게 하였는지를 질의함.

박은순

실무

위원장

◦실무협의체에서도 정량평가의 한계

에 대한 의견이 있었음. 자료에 근

거한 정량평가를 보완하기 위하여 

종합의견란 등 정성평가를 하고 있

음. 

◦많은 노력 속에서 계획 수립하고 있

음에도 사업 이행의 아쉬움 있음. 

향후 복지계획 실행력 담보를 위한 

민관협력 방안 및 평가를 담아낼 수 

있는 내용 생산이 필요. 

박진희

위원장

◦계획 수립 및 평가를 위한 노력을 

하고 있으나, 사업 실행을 위한 예산 

확보 등 실행력 향상 노력 필요. 

이상남

위원

◦3기 복지계획 수립 과정에서도 많

은 시간과 노력 투여되었으나, 실

행이 안되는 경우 있음. 실행을 위

한 시스템 마련 등 구체적 방안 마

련 논의 필요

◦실행력 향상을 위한 제도적 장치 

및 대표협의체 역할에 대한 고민 

필요.

박진희 

위원장

◦실무분과에서 민․관협력을 통한 많

은 노력에도 불구하고, 예산 확보 

등이 어려운 상황 안타까움.

◦대표협의체의 역할 및 사업부서 담

당자의 더욱 큰 관심 요청함. 

모두 ◦원안과 같이 동의, 제청 함.

  2015년 수원시지역사회복지협의체 운영 계획 및 예산(안)

  ❍ 심의결과 : 원안대로 의결

  ❍ 주요내용

   ∙ 2015년도 주요사업 내용

 

 1 . 지역복지 공동체 정책기반 조성
  1) 『휴먼복지포럼』 운영
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   - 사회보장 법률 제정 및 민선 6기 주요 복지정책 중심

   - 수원시지역사회복지협의체 10주년 기념 포럼 개최

  2) 『수원은 복지발전소』 복지정책 조사 및 연구 사업

   - 제3기 지역사회복지계획 과정에서 연구가 필요한 과제

   - 수원시지역사회복지협의체 10주년 기념 백서 발간

  3) 예산분석 및 정책 개발(분야별 정책 모니터링)

 2. 대안적 수원복지공동체 연구 및 개발
  1) 수원시 복지․건강마을만들기 네트워크 지원

   - 경기도 따복마을 및 수원르네상스센터 연계 

 1. 시민참여형 복지체계 구축
  1)『수원은 行福충전소』- 동협의체 활성화 지원사업

  2) 외부추천이사제도 운영

 2. 지역사회 복지 역량 강화
  1) 교육사업 『Welfare Designer Academy』

  2) 학습동아리 지원사업

 3. 고객만족 및 윤리경영 체계화
  1) 수원시지역사회복지협의체 운영평가

1. 지역사회복지계획 수립 및 모니터링 체계화
  1) 2014년도 수원시 지역사회복지 시행계획 실행결과 평가 

  2) 2015년도 시행계획 실행 과정평가 및 모니터링

  3) 2016년도 시행계획 수립

  4) 지역보건의료계획 연계 모니터링 활동
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 2. 조직 강화 및 네트워크 활성화
  1) 수원시지역사회복지협의체 조직진단 컨설팅, 비전 재수립(2016~2019) 

  2) 대표․실무협의체, 실무분과 조직 운영 활성화

  3) 제6기 지역사회복지협의체 구성

  4) 2015년 수원시지역사회복지협의체 워크숍

  5) 결과보고대회 (10주년 기념사업과 연계)

  6) 실무분과 민․관 협력 공동사업 

  7) 해외 벤치마킹

  8) 홍보사업

  9) 전국 지역사회복지협의체 네트워크

 1. 수원시 자원나눔 활동
  1) 나눔문화 조성을 위한 사회공헌시스템 모니터링

  2) 나눔문화 조성 및 확산을 위한 네트워크 활동(희망한마당)

 2. 자원개발 및 관리
  1) 민‧관‧산연계 전략개발사업

  ∙ 2015년 예산(안)

   ○ 세입세출 총괄표                                   단위 : 천원  
세      입 세      출

관 항
2015예산

(A)
2014예산

(B)
증 감
(A-B)

관 항
2015예산

(A)
2014예산

(B)
증 감
(A-B)

총  계 467,981 442,040 25,941 총  계 467,981 442,040 25,941

보조금
수입

보조금
수입 467,981 412,040 55,941

사무비

인건비 206,621 173,918 32,703

업무추진비 23,160 27,960 △4,800기타
사업비

기타
사업비 0 30,000 △30,000

운영비 37,200 38,242 △1,042

재산
조성비

시설비 2,200 1,620 580

사업비
일반
사업비

198,800 170,300 28,500

기타
사업비

기타
사업비

0 30,000 △30,000
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질의자 질의내용 답변자 답변내용

주승훈

위원

◦현재 동협의체 위원으로 활동하고 

있는데 전년대비 2015년 동협의체 

지원사업 예산 감액의 이유 질의

황호성

팀장

◦동협의체 지원과 관련하여 금년 

수원시 예산이 9천 3백만원이며 

이 중 워크숍 등의 추진과 관련

하여 협의체에서 지원하는 예산

이 기입되어 있는 것임. 또한 협

의체 예산자체도 전년대비 감액

된 것은 아님.

모두 ◦원안과 같이 동의, 제청 함.

질의자 질의내용 답변자 답변내용

박진희

공동위원장

◦수원여성의전화 문명녀 회장이 임

기 만료로 인하여 대표협의체 위원

에서 해촉됨. 이에, 새로운 위원을

위촉할 것인지, 후임자를 위촉할 

것인지 합이가 필요함.

- -

모두 ◦후임자를 위촉하는 것에 동의함. - -

질의자 질의내용 답변자 답변내용

강근수

부위원장

◦현재 대표협의체 위원들의 경우 문

서로만 실무분과 활동을 확인하고 

있어 제한적인 상황임. 이에, 대표

협의체 위원들이 실무분과 활동에 

참여할 수 있도록 사무국에서 연계 

및 안내를 해줄 것을 요청함.

박진희

공동위원장

◦사무국에서 대표협의체 위원들이 

분과회의에 참여할 수 있도록 추

진하겠음. 

❍ 논의내용

  기   타

1. 대표협의체 위원(문명녀 위원) 해촉 및 신규위촉 논의

❍ 논의결과 : 수원여성의전화 후임자로 위촉 동의

❍ 주요내용

2. 대표협의체 위원의 실무분과 활동 연계

❍ 논의결과 : 사무국에서 대표협의체 위원의 실무분과 활동 연계 추진

❍ 주요내용
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참고자료

1) 관련사진

2) 회의록

3) 심의결과서 : 2015년도 시행계획(안)

4) 복지계획 관련 배석 사업부서 명단 

5) 녹취록
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【참고자료1. 관련사진】

2015년 제1차 대표협의체 회의사진



- 10 -

【참고자료2. 회의록】
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【참고자료3. 심의결과서】
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【참고자료4. 사업부서 배석 명단】
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【참고자료5. 녹취록】

2015년 제1차 대표협의체회의 녹취록

- 참석자 : 총 39명

- 위원 20명 : 염태영, 박진희, 강근수, 엄정숙, 박승자, 김형인, 이용호, 이성진, 유재광, 

서덕원, 자원자, 양진하, 김민수, 김성근, 주승훈, 권혁, 유혜영, 이상남, 배민한, 박은순

- 수원시 사회복지과 3명 : 김창범, 황호성, 김충영

- 협의체 사무국 4명: 박창재, 임복희, 허윤범, 이주미

- 복지계획 관련 사업부서 : 12명 

사회복지과 임유정(휴먼복지지원팀장), 김상기(자활지원팀장), 김만준(복지자원관리팀)

김상두(복지정책팀장)

장애인복지과 송영진(장애인정책팀장), 안효상(장애인복지팀장), 김미진(장애인시설팀장)

여성정책과 김상길(다문화팀장), 김선경(건강가정팀장), 이현희(여성친화팀장)

권춘규(여성정책팀장)

주택과 홍석근(주거복지팀)

1. 보고사항

 ∙ 2014년 수원시지역사회복지협의체 결산 및 운영실적 

 ∙ 2015년 그간의 추진사항

- 보고사항 : 박은순 실무협의체 위원장

- 모  두 : 의견없음

2. 안건토의

1안 제2기 수원시지역사회복지계획 2014년도 시행계획 시행결과 평가보고서(안)

- 제안설명(황호성팀장)

- 주승훈 : 2014년 시행계획 평가에 직접 참여해보니 예산에 대한 평가 부분이 당초예

산을 기준으로 할 것인지 추경예산을 기준으로 할것인지에 따라 평가 점수가 달라

지는 만큼 예산에 대한 부분을 어떻게 평가할 것인지에 대한 지침을 정확히하여야 

할 것임.

- 황호성 : 4개년 복지계획을 수립할 경우에는 당초 예산을 기준으로 하고있고, 년차별 

시행계획을 수립할 경우에는 7~9월 사이에 국도비 변경에 따른 사업비 변경을 할 수 
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있음. 하지만 년차별 시행계획을 차년도 2월에 평가할때에는 변경된 사업예산을 기

준으로 평가를 진행하고 있음. 단, 실제 진행과정에서 당초예산과 실제 예산에서 차

이가 있을 수 있음. 이 부분에 대한 정확한 기준에 대한 것은 다시 한번 고민해 보

도록 하고, 타시군의 사례도 살펴보도록 하겠음.

- 이상남 : 2013년 시행계획 평가에 대해 논의할때도 제시되었던 부분인데 분과에서 

자체적으로 평가되는 상황에서 객관적인고 정확한 평가가 이루어지지 못하는 문제점

이 있었음. 2014년 평가는 별도의 평가틀로 이루어진것인지 궁금함.

- 황호성 : 기 배부된 시행계획 평가보고서안을 보면 부록으로 보건복지부 평가틀이 

들어가 있음. 이 평가틀에 의해 실무분과에서 평가를 진행하였음. 또한 평가보고서를 

보면 근거자료를 제시하게 되어있어 평가의 공신력이 있다고 할 수 있음.

- 박은순 : 실무협의체 회의에서도 같은 의견이 있었음. 자료에 나와 있는 산술적인 부

분에 대해서도 평가를 하지만 정량평가와 더불어 정성평가를 하게 되어 있는데 이러

한 부분들을 더 명확히 평가해 내고 이를 통해 실무부서 등의 실행력을 높일 수 있

는 방법들이 있어야 한다는 의견이었음. 또한 개별사업도 중요하지만 전체적인 복지

계획을 두고 봤을 때 복지계획의 실행력을 높이기 위해 담당부서와 협의체의 노력 

필요하다는 의견도 있었음. 관련 법의 변화, 사회복지협의체의 명칭 변경등이 예상되

지만 복지계획이라는 부분은 앞으로도 수립, 평가, 시행된다는 점에서 지속적으로 시

행력을 높일 수 있는 방안과 좀 더 정확한 평가를 할 수 있는 방법에 대해 토론하고 

내용 생산해 내야 할 것임. 이러한 자리가 마련되었을 때 대표협의체 위원들의 고견

을 요청함.

- 이상남 : 3기 복지계획 또한 많은 시간과 에너지를 들여 수립하였는데 예산이 수반

되지 않아 폐지되는 경우 계획을 수립한 분과나 당사자들은 뼈아픈 일임. 이러한 시

행력을 확보하기 위해 열심히 노력해야 한다라고 하는데 사실 이러한 방법 또는 시

스템에 대해서는 구체적으로 논의되지 못하고 있음. 구체적인 안에 대해 논의되어 

실행력이 높아지길 바람.

- 위원장 : 다양한 부서과 연관되어 있는 상황에서 예년에 비해 예산 확보가 좀 더 어

려워 진 부분이 있으나 앞으로 좀 더 적극적인 협조를 통해 예산 확보가 이루어질 

수 있도록 협조를 당부함.

- 위원장 : 원안대로 의결되었음.
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2안. 2015년 수원시지역사회복지협의체 운영 계획 및 예산(안)

- 제안설명(황호성팀장)

- 주승훈 : 동주민복지협의체 위원으로 활동하고 있는데 전년도 결산금액 대비 2015년 

예산액이 감액된 이유를 알고 싶음.

- 황호성 : 시에서 수립한 예산 48백만원 중 최종결산 결과 15백만원 이상을 반납한 

상황임. 지역사회복지협의체 내의 예산은 매해 줄어든 것은 아님. 올해 동협의체 전

체 예산은 93백만원임. 이 안에서 워크숍등의 추진과 관련하여 협의체에서 지원할 

부분의 예산이 기입되어 있는 것임. 이 역시도 해마다 증가되고 있음.

- 위원장 : 원안대로 의결되었음.

3. 기타

- 위원장 : 문명녀 위원이 해촉된 상황으로 새로운 위원을 위촉해야 하는가 아니면 새

로운 회장을 연이어 위촉할 것인지에 대해 의견을 요청함.

- 모  두 : 후임자로 위촉할 것을 건의함.

- 강근수 : 회의자료로만 분과의 운영 분위기를 확인해야 하는데 대표협의체 위원들이 매번 분

과회의를 참여하는 것은 어렵더라도 중요한 회의가 있을 때 만이라도 분과에서 대표협의체 

위원들을 섭외하여 참여할 수 있도록 사무국에서 분과 통해 안내할 수 있었으면 좋겠음. 이

와 함께 대표협의체 위원의 해당 분과를 안내해 줄 것을 요청함.

- 위원장 : 사무국에서 상황에 따라 분과회의에 대표협의체 위원들이 참여할 수 있도록 하겠

음. 


